Transcendencia de Arabia Saudita

Transcendence Saudi Arabia

Santiago Osorio Arrascue

Docente de la Facultad de Derecho de la UNMSM Miembro del Comité de Redacción de la Revista de Derecho

SUMARIO: Introducción.

I.- ORIGEN.

IL- ARABIA EN LA ACTUALIDAD.

- 1. Aspectos importantes.
 - 1.1. Gobierno nacional.
 - 1.2. El poder ejecutivo y religioso.
 - 1.3. El poder legislativo.
 - 1.4. Poder judicial.
 - 1.5. Lideres políticos en el poder.
 - 1.6. Economía.
 - 1.7. La industria.
 - 1.8. Defensa.
 - 1.9. Relaciones exteriores.
 - 1.10. Educación.

III.- PRINCIPALES DISPOSICIONES CONSTITUCIONALES. IV.- ASPECTOS COMPLEMENTARIOS.

- 4.1. Geografia.
- 4.2. Descripción física.
- 4.3. Sectores económicos.
- 4.4. Ciencia y tecnología.
- 4.5. Medios de commicación.
- 4.6. Transporte.
- 4.7. Gastronomía.
- 4.8. Cultura.
- 4.9. Arte.
- 4.10. Clima.
- V.- Conclusiones.
- VI.- Bibliografía.

Resumen

La importancia de Arabia Saudita en el mundo Occidental y en el mundo Islámico. En el mundo Occidental Arabia Saudita es una potencia de exportación de petróleo y en el mundo islámico, es el centro de peregrinación del mundo árabe.

Abstract

The importance of Saudi Arabia in the Western world and the Islamic world. In the Western world is a powerhouse Saudi oil export and in the Islamic world, is the pilgrimage center of the Arab world.

Palabras claves:

Arabia Saudita tiene destacada trascendencia en el mundo Occidental y en el mundo Islámico.

INTRODUCCIÓN

Arabia Saudita o Arabia Saudí, oficialmente el Reino de Arabia, es una monarquía de Oriente Medio en la península arábiga.

Limita con Jordania por el noroeste, con Irak por el noreste, con Kuwait, Emiratos Árabes Unidos, Catar y el golfo Pérsico por el este, con el mar Rojo por el oeste, y con Omán y Yemen por el sur, además de estar conectado con el Reino de Baréin, a través de la calzada del Rey Fahd.

El país tiene 2 149 690 km² de superficie, con una población de más de 29 millones de habitantes (2012). Su liderato en la exportación mundial de petróleo le ha convertido en una de las primeras veinte economías más grandes del planeta.

El reino saudí fue fundado por Abdelaziz bin Saud en 1932, aunque las conquistas que iniciaron la creación del Estado moderno comenzaron en 1902 con la conquista de Riad. El gobierno saudita es una monarquía desde sus comienzos, basada en los principios islámicos. El reino es también denominado como «la tierra de las mezquitas sagradas» en referencia a Masjid al-Haram

en La Meca y Masjid al-Nabawi en Medina, los dos lugares más sagrados del islam, a los cuales les está estrictamente prohibido el acceso a los no musulmanes.

Arabia Saudita se mantiene como una teocracia desde hace más de 80 años y hoy representa una de las últimas monarquías que restan en el mundo. El reino y su línea oficial adhieren completamente a los preceptos islámicos con una de las más rigurosas interpretaciones de la *sharia* en el planeta.

En el plano internacional, a pesar de ser un país radical musulmán, mantiene relaciones con otros países musulmanes tales como Siria y Egipto, entre otros. Además es un aliado vital tanto militar como petrolero, para la Unión Europea, Japón y especialmente los Estados Unidos.

Tras la unificación de los reinos del Hiyaz y Nechd, el nuevo estado fue nombrado como *al-Mamlakah al-'Arabiyah as-Suūdīyah*, a través del Real Decreto el 23 de septiembre de 1932 emitido por el fundador de este, el rey Abdelaziz bin Saud, de la dinastía Al Saud, que gobierna el país actualmente. Por ello, Arabia Saudita y Liechtenstein son los dos únicos Estados cuyo nombre alude a la familia que reina en ellos.

El término se puede traducir tanto «Arabia Saudita», como «Arabia Saudi».

I. ORIGEN

Antes de Cristo, aparte de un pequeño número de asentamientos urbanos comerciales, como La Meca y Medina, ubicadas en Hiyaz, al oeste de la península arábiga, la mayoría de lo que actualmente es Arabia Saudita estaba habitada por sociedades tribales nómadas o cubierta de desiertos inhabitables. El profeta del Islam, Mahoma, nació en La Meca el año 571.

A inicios del siglo VII, Mahoma unió a las distintas tribus de la península y creó un único sistema de gobierno religioso islámico. Tras su muerte en 632, sus seguidores rápidamente expandieron el territorio bajo el mandato musulmán más allá de Arabia, conquistando varios territorios (desde la Península Ibérica hasta la India) en pocas décadas. Así, Arabia se convirtió en una región periférica del mundo islámico a medida que el foco se centró en las tierras conquistadas más desarrolladas.

Desde el siglo X hasta inicios del siglo XX, La Meca y Medina estuvieron bajo el control de un regente árabe local conocido como el Jerife de La Meca, pero la mayor parte de esos tiempos, el Jerife debía obediencia al gobernante de uno de los mayores imperios islámicos con base en Bagdad, El Cairo o Estambul. La mayoría de los demás territorios de lo que hoy es Arabia Saudita regresó a la estructura tribal tradicional.

En el siglo XVI, los otomanos sumaron las costas del mar Rojo y del golfo Pérsico (la región del Hiyaz, Asir y Al-Hasa) a su Imperio, reclamando soberanía sobre las tierras del interior. El grado de control sobre estos territorios varió a lo largo de los siguientes cuatro siglos de acuerdo a las fluctuaciones de fortaleza y debilidad de la autoridad central del imperio.

En 1744, un príncipe local, Muhammad bin Saud, unió fuerzas con un reformador islámico, Muhammad ibn Abd-al-Wahhab, creador de la secta religiosa del wahhabismo, para crear una nueva entidad política, el Emirato de Diriyah. Este Primer Estado saudí se estableció alrededor de Riad, y se expandió rápidamente hasta controlar en poco tiempo la mayor parte del actual territorio de Arabia Saudita. Durante los siguientes ciento cincuenta años, la suerte de la familia Saud subió y bajó varias al poder, veces mientras los gobernantes sauditas peleaban con Egipto, el Imperio otomano y otras familias árabes, por el control de la península.

II.- ARABIA EN LA ACTUALIDAD

El moderno estado saudita fue fundado por el último rey Abdelaziz bin Saud (o Bin Saud). En 1902 fue conquistada Riad, la capital ancestral de la dinastía Al-Saud, de la familia rival Al Rashid. Continuando sus conquistas, Abdelaziz subyugó Al-Hasa, Al-Qatif, el resto del Nechd e Hiyaz entre 1913 y 1926.

El 8 de enero de 1926, Abdelaziz bin Saud se convirtió en el rey de Hiyaz. El 29 de enero de 1927 tomó el título de rey de Nejd (antes sultán). Mediante el tratado de Jedda, firmado el 20 de mayo de 1927, el Reino Unido reconoció la independencia del reino de Abdelaziz (entonces conocido como el reino del Nejd y del Hiyaz). En 1932, estas regiones se unificaron en el Reino de Arabia Saudita.

El descubrimiento de petróleo en marzo de 1938 transformó económicamente al país, y desde entonces ha dado al reino gran legitimidad en los años siguientes. El rey Faisal fue asesinado por su sobrino el 25 de marzo de 1975 y le sucedió Jalid.

Hoy, Arabia Saudita mantiene una intensa relación económica con muchas naciones occidentales gracias al petróleo. Arabia Saudita se integró a la Organización de las Naciones Unidas en 1945 y es miembro fundador de la Liga Árabe, el Consejo de Cooperación para los Estados Árabes del Golfo, la Liga Mundial Islámica, la OPEP y la Organización de la Conferencia Islámica (actual Organización para la Cooperación Islámica). Juega un rol prominente en el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, y en 2005 se unió a la Organización Mundial de Comercio.

1. ASPECTOS IMPORTANTES

1.1. GOBIERNO NACIONAL

El gobierno saudí está formado por una monarquía absoluta, el rey concentra toda la autoridad, teniendo bajo su control el poder legislativo, ejecutivo y judicial.

De acuerdo con la Ley Básica de Arabia Saudita que fue adoptada en 1992 a través del Real Decreto, el poder del gobernador está limitado por la ley islámica — la «Sharia»— y el Corán. Este último junto con la «Sunnah», forman la constitución nacional.

El gobierno está basado en la sharia, la ley islámica, que es interpretada de acuerdo al estricto rito Hanbalí por el más antiguo sabio religioso, o

ulama. Arabia Saudita no tuvo Constitución escrita hasta marzo de 1992, en que una serie de reales decretos establecieron una lista de derechos, incrementaron los poderes de los gobiernos provinciales y dotaron al país de un consejo consultivo de sesenta miembros designado por el monarca.

1.1.1.- GOBIERNO LOCAL

Como resultado de la reforma administrativa de 1993, Arabia Saudita quedó dividida en 13 distritos administrativos, —denominación árabe: manatiq idāriyya, en singular mintaqah idariyya—, y éstas a su vez se subdividen en 118 gobernaciones —árabe: manatiq idāriyya— dirigidos por gobernadores designados por asambleas locales de notables.

Este número incluye las trece capitales de provincia, que tienen un estatus diferente como municipalidades — amanah — encabezadas por un alcalde — amin — . Las gobernaciones también están subdivididas en subgobernaciones — marakiz, en singular markaz — .

Las grandes ciudades eligen sus propios gobiernos municipales. Los pueblos y las aldeas son gobernados por consejos de ancianos.

1.1.2.- FORMA DE GOBIERNO

Arabia Saudí es una monarquía donde el Rey tiene el poder absoluto.

1.2. EL PODER EJECUTIVO Y RELIGIOSO

El Rey es tanto el jefe del estado como de gobierno, y su título es hereditario. El Consejo de Ministros (gabinete) lo designa el monarca e incluye muchos miembros de la familia real. El Consejo de Ministros posee poder legislativo y ejecutivo, sujeto a la aprobación del Rey.

El jefe oficial del gobierno y autoridad religiosa de Arabia Saudita es el rey. La sucesión de este cargo no es hereditaria, y el príncipe heredero es elegido entre la familia real Saudita por miembros de esta misma familia, en consulta con los dirigentes religiosos y gubernamentales.

1.3.- EL PODER LEGISLATIVO

No se elige la legislatura en Arabia Saudí. Se designó un Consejo Consultivo en agosto de 1993, formado por 120 miembros y un presidente nombrado por el Rey para un período de 4 años. Este Consejo posee poderes limitados, aunque sus decisiones y su poder no son vinculantes en modo alguno. La población de Arabia Saudí tiene unos derechos políticos limitados.

Normalmente el rey también ejerce como primer ministro del país. La familia real y algunas otras familias importantes controlan la mayor parte de los altos cargos gubernativos. El poder del rey está determinado en parte por su personalidad, y en su relación con las familias más destacadas y con los dirigentes religiosos del país. Arabia Saudita no tiene división de poderes ni partidos políticos. Las leyes son emitidas por el monarca y sus ministros. En 1992 el rey Fahd estableció la Shura, un consejo consultivo sin capacidad legislativa, formado por sesenta miembros elegidos por el rey y sus asesores.

1.4.- PODER JUDICIAL

El sistema judicial de Arabia Saudita se basa en la sharia, que deriva del Corán (el libro sagrado del Islam) y de Hadit (tradiciones) del profeta Mahoma. Los principales tribunales del país son el Consejo Supremo de Justicia y la Corte de Casación; existen además tribunales generales y tribunales sumarios

A. EL SISTEMA LEGAL.- Está dividido en dos partes:

- El primero es el Consejo de la Shura que consiste en que el rey selecciona a 150 miembros estudiosos y personas con experiencia.
- El Gabinete de Ministros donde se reúnen los ministros —todos miembros masculinos de la familia real—. Tiene el poder de discutir o debatir con el rey los castigos que se deben aplicar a las personas que cometen delitos.
- **B. TRATO CON LAS MUJERES.-** Otra parte del gobierno por el que el país es famoso y ha levantado muchos reclamos por las organizaciones internacionales es el trato a las mujeres, ya que no tienen permiso de

salir solas de sus casas, usar el transporte público o viajar sin la autorización de su marido o familiar. Tienen terminantemente prohibido conducir aunque muchas lo hacen para desafiar a la ley, y así, intentar conseguir más libertad.

C.- PENA DE MUERTE.- Es uno de los países que más aplica la pena de muerte en el mundo, incluyendo a los menores de edad. Principalmente, se aplican por violación, tráfico de drogas, la posesión de animales en su domicilio o la homosexualidad.

1.5.- LÍDERES POLÍTICOS EN EL PODER

- Rey y Primer Ministro: Abd Allah ibn `Abd al-`Aziz Al Faysal Al Sa`ud (desde agosto de 2005) - hereditario.
- Heredero natural: Príncipe Heredero, Sultán bin Abd al-Aziz Al Saud - hermanastro del Rey.
- No hay elecciones. La monarquía es hereditaria.

1.6.- ECONOMÍA

Debido a que es el mayor exportador de crudo del mundo, la economía saudí trae alrededor del 45% de su PIB nominal de este campo, lo que le hace la décimo novena potencia económica mundial. Gracias a la demanda de este producto, en julio de 2012 la inflación estaba situada alrededor del 5%, aunque su máximo esplendor fue en agosto de 2010 cuando alcanzó el 6%. La balanza de pagos, alcanzó en 2011 los 40 mil millones de riyales saudíes —la moneda oficial para la circulación nacional—, es decir, unos 10,7 mil millones de dólares, lo que le convierte en el tercer país más potente en este ámbito. Gracias a estos valores, en 2012 el país se situaba en el puesto diecisiete del Índice de Competitividad Global y tenía unos ingresos altos. Su superávit económico casi alcanza en 2010 los 82 mil millones de dólares.

Arabia Saudita es la primera potencia económica de Medio Oriente y es el país árabe más rico. La economía de Arabia Saudita se basa totalmente en el petróleo. La política de grandes obras públicas emprendida por el gobierno, las inversiones extranjeras directas y la solidez del sistema bancario y financiero han permitido al país convertirse en la primera economía regional y una de las principales del mundo. Tras conocer un crecimiento de 3,6% en 2013, debido a una menor producción de petróleo, se prevé una consolidación del crecimiento en 2014, gracias a una política fiscal expansionista, inversiones más fuertes y los ingresos del petróleo.

El Banco Central de Arabia Saudita, mantiene un estricto control sobre el sistema bancario nacional, el cual está compuesto por diez empresas bancarias nacionales y tres bancos bajo el control del Consejo de Cooperación del Golfo. La mayoría de ellos, forman alianzas con otros bancos del extranjero, con el fin de cooperar con la banca internacional.

Por otra parte, es el mayor mercado de Oriente Medio y representa alrededor del 25% del PIB gracias a la exportación de petróleo. La industria es muy importante también y las principales son las petroleras, las cementeras y las de fabricación de acero. La agricultura es pobre y se reduce al cultivo de dátiles y cereales principalmente, mientras que en la ganadería —que tampoco cobra gran importancia—, está dedicada a las aves de corral en su mayoría. Como promedio anual, se pescan más de 50 mil toneladas, y genera mucho empleo en las regiones costeras, mientras que la principal captura es el camarón, que abunda en el Golfo Pérsico. Esto demuestra que el sector secundario y servicios son los más abundantes, y el primario cobra menor importancia.

En 2013, el gobierno continuó con su programa quinquenal de inversiones comenzado en 2011, e implentó una política de "saudización" del mercado laboral, junto con una campaña para luchar contra la inmigración clandestina. Han habido disturbios, como consecuencia de las expulsiones llevadas a cabo por la policía, y los sectores de la construcción y restaurantes se han visto afectados por estas medidas. El desafio sigue siendo la orientación de los cesantes saudianos a puestos disponibles, aunque tienden a no querer encontrarse en una situación de subalternos. El gobierno, además, ha seguido desarrollando la industria del petróleo y el gas, buscando al mismo tiempo diversificar la economía desarrollando el sector manufacturero, los servicios, y apoyando al sector privado. En el 2014, el país ha adoptado

un nuevo e inédito presupuesto, que culmina en 228 mil millones de USD. Este presupuesto se centra en la educación y la salud, que representan 38% del gasto total, y se centra también en los proyectos de infraestructura. Al contrario de los dos presupuestos anteriores, el presupuesto de 2014 prevé un regreso al equilibrio más que un excedente.

El nivel de vida es uno de los más altos de la región, con un PIB per cápita de más de 20.000 dólares. Al mismo tiempo, el país sufre un índice de desempleo en torno a 12% (que afecta sobre todo a los jóvenes) y fuertes desigualdades.

Cada año el país se abre más al turismo, debido a que podría atraer a un buen número de viajeros gracias a sus dos lugares culturales que tiene declarados como Patrimonio de la Humanidad. Hasta entonces, el país solo daba permiso de entrada a viajes de negocios, a personas que tenían que visitar familiares y, con otro visado diferente, a los peregrinos que viajan a La Meca y Medina. De media, entran alrededor de once millones de personas cada año, produciendo veinte millones de dólares, y más de cuatro millones de pasajeros anuales visitan el extranjero, lo que genera alrededor de 18 mil millones de dólares. Además, como miembro del G-20, participó en una reunión oficial de esta organización y se concluyó que era una «alternativa para la generación de empleo».

1.6.1.- MONEDA Y COMERCIO EXTERIOR

La unidad monetaria de Arabia Saudita es el RIYAL de 100 halalah (3,75 riyales equivalían en 1995 a 1 dólar estadounidense). Gracias a la seguridad que otorgaba a Arabia Saudita las ventas de petróleo al extranjero, estas exportaciones anuales crecieron rápidamente en la década de 1970, pero descendieron bruscamente en la década de 1980.

Las importaciones más significativas son maquinaria, metales, productos metálicos, equipos de transporte, productos alimenticios, textiles y vestidos.

Los principales socios comerciales de Arabia Saudita son Estados Unidos, Japón, Francia, Alemania, Corea del Sur y los Países Bajos.

El elevado número de peregrinos musulmanes que cada año visita La Meca y Medina, ambas localidades situadas en el oeste, gastan considerables cantidades de dinero en Arabia Saudita, alrededor de 2.000 millones de dólares a principios de la década de 1990.

RESUMEN DE LA ECONOMÍA AL 2013

Estadísticas de Economía	
Cambio de Moneda/Dólar (USD):	3,7505
Deuda Externa Per Cápita:	1009.1
Inflación:	0.2 %
Tierras Irrigadas:	4350
Producto Geográfico Bruto:	186 billones
Tasa de Crecimiento del Producto Nacional:	10.8 %
Producto Nacional Per Cápita:	9000
Tasa de Desempleo:	2.5
Presupuesto:	39000
Exportaciones:	39400
Importaciones:	28900
Deuda Externa:	18900
Producto Industrial:	20
Capacidad Eléctrica:	17550000
Producción:	46
Consumo Per Cápita:	2430
Presupuesto para la Defensa:	17200

1.7.- LA INDUSTRIA

El sector manufacturero de Arabia Saudita se ha diversificado desde la década de 1970. Los principales productos elaborados son petróleo refinado, compuestos petroquímicos, plásticos, alimentos procesados, vestidos, abonos y cemento. A principios de la década de 1990, el país generaba anualmente alrededor de 47.400 millones de Kwh. de electricidad y casi toda era producida por centrales térmicas.

En 1975 el gobierno de Arabia Saudita, anunciaba un ambicioso plan de desarrollo a cinco años, basado en los continuos ingresos petroleros, que exigía unos gastos de unos 150.000 millones de dólares. La prioridad en el sector industrial se fijó en el desarrollo del sector petroquímico, lo que significaba la construcción de plantas de gas natural licuado y de industrias basadas en el petróleo, y, por otro lado, la producción de acero y cemento que facilitara las enormes construcciones requeridas por el plan. Un plan de desarrollo ulterior, de 1980 a 1985, exigió unos gastos de 236.000 millones de dólares, y puso especial énfasis en la diversificación de la industria. El plan quinquenal de 1985 a 1990, requirió 277.000 millones de dólares para gastos de desarrollo, pero el continuo debilitamiento del precio del petróleo y la consiguiente disminución de los ingresos por este concepto, obligó al gobierno a ajustar a la baja muchos programas.

1.8.- DEFENSA

Desde mediados de la década de 1960, los gastos de defensa han experimentado un fuerte crecimiento. El país mantiene dos ejércitos independientes. El primero es la Guardia Nacional, o Guardia Blanca, que está formada por miembros de las distintas tribus, organizada siguiendo las normas tradicionales, y que cuenta con unos 57.000 miembros activos. Las Fuerzas Armadas regulares están constituidas por un Ejército de Tierra de 68.000 soldados, una Fuerza Aérea de 18.000, y una Armada de 11.000. Estas fuerzas, entrenadas en parte por asesores extranjeros, están equipadas con moderno armamento.

Las fuerzas armadas saudíes están compuestas por la fuerza aérea, la marina y el ejército. Respectivamente, están formadas por 588 000, 34 000 y 41 000 efectivos. Para el mantenimiento de ellos, el gobierno utiliza el 10% de su PIB, el tercero que más gasta del mundo en servicios militares, así como un contrato de más de 105 mil personas al control de las maquinarias.

Para la seguridad nacional, existe una fuerza aérea aparte especial —denominada en inglés como «Royal Saudi Air Defense Forces» y posee un personal de más de 4000 hombres— y la guardia nacional —conocida como «Saudi Arabia National Guard» y cuenta con un personal de 75 000 soldados activos—.La guardia nacional está dividida en unidades especializadas, y son la guardia costera y la fronteriza. Por otra parte, al cumplir los dieciocho años hay que hacer un curso del ejército obligatorio.

La mayoría de las máquinas que tiene son fabricadas en el extranjero, especialmente de Estados Unidos, de Francia y del Reino Unido. Es miembro de una de los organizaciones militares más importantes: el Consejo de Cooperación del Golfo Pérsico (GCC) y mantiene relaciones militares con la potencia americana desde que se establecieron las cooperaciones entre ambos países. También cabe destacar que existe un «Código de Justicia Militar», y sirve para aplicar los castigos a los militares que han desobedecido la orden del superior. Este Código es aplicable a todos los miembros, incluidos los retirados y los castigos pueden llegar hasta la ejecución, según el grado del problema causado.

1.9.- RELACIONES EXTERIORES

El Estado es miembro de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), de la Liga Árabe (LA) y del Grupo de los Veinte (G-20). También lo es del Movimiento de Países No Alineados, de la Organización Mundial del Comercio (OMC), del Fondo Monetario Internacional (FMI) así como del Banco Mundial.

Las relaciones con Oriente Medio nunca han sido buenas, debido a que a lo largo de la historia han tenido muchas disputas territoriales entre los países. Poco a poco se han ido estableciendo relaciones con el Extremo Oriente, especialmente con la República Popular China y con Japón —con este último por sus acuerdos de comercio de petróleo, especialmente—.En menor medida, mantiene pequeñas cooperaciones con la India.

Gracias a su posición estratégica, Estados Unidos comenzó sus relaciones con este país en 1940. A medida que han pasado los años sus relaciones han ido mejorando gracias a su coincidencia con la seguridad nacional y la paz en la zona, así como las exportaciones e importaciones de crudo. En

cuanto a las cooperaciones con el resto del continente americano, mantiene relaciones principalmente con Argentina, Brasil, Canadá y México.

En cuanto a la Unión Europea (UE), sus actos de cooperación están basados principalmente, en la lucha por la finalización de las guerras y disputas que acaparan muchos países de Asia musulmana. Prácticamente, en los últimos tiempos en el país islámico donde está más centrado es en Siria debido a la Guerra Civil que alberga desde principios de 2011. Para mayor representación internacional, mantiene embajadas y consulados en la mayoría de los países, incluyendo Perú.

1.10.- EDUCACIÓN

Casi el 79% de la gente está alfabetizada. De este porcentaje el 84,7% de los hombres y el 77,8% de las mujeres tienen acceso al sistema escolar. La mayor parte de la educación superior es auspiciada por el gobierno. Durante la fundación del reino hacia el año 1932, la educación no era accesible para cualquiera y solo se limitaba a enseñar las principales materias en determinados lugares religiosos y mezquitas. Esto con el paso del tiempo ha ido mejorando hasta alcanzar el grado de hoy. Uno de los objetivos más importantes es que el alumno consiga memorizar y recitar las partes más importantes del Corán —denominado como «Tafsir»—.

Otro tema importante es el caso de la sexualidad, ya que hay clases para los hombres y otras diferentes para las mujeres.

La educación de la persona empieza en preescolar, voluntaria y no oficial, el individuo aprende los principales temas como leer y escribir. Al terminar, comienza la educación primaria, que dura hasta los doce años y es donde el alumno comienza el aprendizaje a las materias importantes y al final se examina de toda la fase para obtener el certificado correspondiente. A continuación llega la fase de secundaria, cuya duración es de tres años, y es donde se dividen las materias en científicas y en literarias; al final de la etapa se realiza otro examen donde se consigue el título de graduado en secundaria. Al terminar este ciclo, comienzan las universidades.

1.11.- SALUD

La esperanza de vida está situada en los setenta y dos años, la de los hombres en los sesenta y nueve, y la de las mujeres en los setenta y cinco. La tasa de mortalidad es de veinticuatro muertes por cada 100 000 nacidos vivos y la de natalidad es de veintidós nacimientos por cada 1000 personas. Estás tasas han ido mejorando desde hace décadas, gracias a que el gobierno invierte en este ámbito el 5% de su PIB, mientras que cada habitante se gasta alrededor de 1150 dólares al año. La tasa de obesidad es bastante alta, ya que en los hombres están en el 29,9% y en las mujeres está en el 43,5% y, sobre los fumadores, el 24% de la población masculina consume tabaco, pero en el caso de la mujer, apenas es del uno por ciento.

Además, tiene unos 300 hospitales con una de las mejores infraestructuras sanitarias del planeta. Existe riesgo de paludismo -predominantemente por P. falciparum- principalmente de septiembre a enero, incluidos en focos a lo largo de la frontera Sur con Yemen (excepto en zonas de mayor altitud de la provincia de Asir). No hay riesgo en la Meca ni en Medina. Por otra parte y según las estadísticas de 2002, por cada 1000 habitantes había 1,5 médicos y 2,3 camas de hospitales.

1.12.- RELIGIÓN

Arabia Saudita es el país más restrictivo en cuanto a lo que se refiere a la libertad religiosa. La mayoría pertenece al Islam —el culto oficial y único permitido—, y se subdivide en suníes mayoritariamente, y pequeñas poblaciones donde son chiíes. A pesar de que viven medio millón de cristianos en la zona, es el único país que, hasta 2013, no había mantenido ningún tipo de relación con el Vaticano. A los no musulmanes no se les permite practicar su fe ni en la intimidad de su hogar.

Para asegurarse que la población cumpla estas normas, existe la denominada policía religiosa —denominada localmente como «Mutawa»—, que ha recibido numerosas críticas internacionales por la presión que realiza en muchos casos en este ámbito También cabe destacar que en el país se albergan las ciudades santas de La Meca y Medina, que atraen a millones de peregrinos musulmanes cada año. Debido a que cada año crece más el

número, el gobierno ha ido haciendo obra para mejorar sus respectivas infraestructuras y así, ser capaz de atraer a más islámicos. A estas ciudades no les está permitido entrar a los no musulmanes, y de hecho, en los límites de dichas localidades existen controles para asegurarse de que se cumplen estos criterios.

Debido a la mayoría religiosa, tanto si son musulmanes o no, se impide consumir alcohol y cerdo, puesto que son alimentos prohibidos en el Islam. En cuanto al Ramadán, independientemente de la religión a la que se pertenezca, no está permitido comer en público en esa temporada; hacerlo les está penado con cárcel para los nacionalizados y la expulsión inmediata del país para los residentes extranjeros, tal y como está descrito en el «sharia». La religión de los pobladores de Arabia Saudita es en su gran mayoría el Islam (existen otras, pero en muy poca cantidad de seguidores).

El Islam es la religión monoteísta surgida en el siglo VII en la península Arábiga a partir de las enseñanzas de Mahoma, llamado el Profeta. La palabra árabe islam significa "entregarse". La persona que profesa y practica el Islam es un musulmán. Según el Corán, el Islam es la religión universal y primordial. Incluso la propia naturaleza es musulmana ya que obedece las leyes que Dios ha establecido en ella. Para los seres humanos, que tienen libre albedrío, la práctica del Islam no implica obediencia sino la libre aceptación de los mandatos divinos.

La religión Islámica o Islamismo fue otro legado del mundo árabe. Esta religión proviene de las tribus nómadas y conocidos como musulmanes localizados entre el Golfo Pérsico, el Océano Índico y el Mar Rojo. Sus seguidores creen que no hay otro Dios si no es Alá, y Mahoma es su profeta. Todas las profecías de Mahoma fueron recopiladas en el sagrado libro del Corán.

La Meca es la ciudad del oeste de Arabia Saudí, capital de la provincia de al-Hijas, cerca de Jiddah. Lugar de nacimiento del profeta Mahoma, fundador del Islam, es la más importante de las ciudades santas musulmanas. El auge del Islam fue el suceso más significativo de la historia de Arabia. La Meca se convirtió en el centro espiritual de la nueva religión. Desde

632 a 661 Medina fue el centro político de un estado musulmán unido bajo el gobierno de los califas que siguieron a Mahoma. Los ejércitos árabes conquistaron Siria, Egipto y la Persia sasánida. Tras la caída de Egipto en 642, la conquista musulmana se extendió hacia el oeste por todo el norte de África y después hasta la península Ibérica. Durante este periodo los seguidores de Mahoma terminaron la recopilación de sus revelaciones divinas en el Corán, la primera obra conocida en prosa árabe. En 658 el primer califa omeya, Muawiya, trasladó el califato a Damasco y la importancia de Arabia decayó. El ascenso de los Abasíes después del año 750 y el cambio del centro del Islam a Bagdad agudizaron esta decadencia.

Desde el siglo VIII hasta principios del siglo X Arabia fue una provincia bajo el mando de los califas Abasíes de Bagdad. A mediados del siglo X el dominio de Bagdad fue atacado con éxito por los qarmatas, una nueva secta musulmana que controlaba toda la península Arábiga. Hacia el final del siglo X, los qarmatas perdieron su poder en favor de varias tribus beduinas.

La península Arábiga, totalmente desunida, se dividió en numerosos y pequeños Estados. Desde 1075 a 1094, sin embargo, Arabia reconoció el liderazgo espiritual del califa Abasí de Bagdad. En 1258 los mongoles conquistaron Bagdad, y desde ese momento la ciudad dejó de tener influencia en Arabia. En 1269 La Meca y Al-Hijas quedaron bajo el control de los Emires (príncipes musulmanes) de Egipto. Cuando los turcos conquistaron Egipto en 1517, controlaron Al-Hijas y, por tanto, ejercieron un considerable poder sobre el resto de la península.

RESUMEN DE LA SITUACIÓN POLÍTICA DE ARABIA SAUDITA

· Capital: Riad

Población total: 28.828.870
Crecimiento natural: 1,9%
Densidad: 13 habitantes/km²
Población urbana: 82,7%

• Población de principales ciudades incluyendo suburbios: Riyadh (5.855.000); Yeda (4.500.000); La Meca (2.500.000); Ad-Dammam

(2.051.000); Dammam (2.000.000); Medina (1.300.000); Al-Hufuf (784.000).

- Orígenes étnicos: Árabes 90%, Afroasiáticos 10%
- Lengua oficial: Árabe.
- Otras lenguas habladas: El inglés es el idioma más utilizado. En el Reino también se hablan otros idiomas: indonesio, somalí, tagalo, urdu y farsi occidental.
- Idioma de negocios: el uso del inglés está generalizado en el ámbito empresarial.
- Religión: Islam es la religión oficial en Arabia Saudita.
- Tasa de alfabetización: 82,9%
- Moneda local : Riyal saudí (SAR)

III.- PRINCIPALES DISPOSICIONES CONSTITUCIONALES

2.1.- Artículo 5

- (a) El sistema de gobierno en el Reino de Arabia Saudita es el de una monarquía.
- (b) Regla pasa a los hijos del rey fundador, Abd al-Aziz Bin Abd al-Rahman al-Faysal Al Saud, y para los hijos de sus hijos. El más recto entre ellos es para recibir la lealtad de conformidad con los principios del Corán y la Tradición del Venerable Profeta.
- (c) El rey elige el heredero y le releva de sus funciones por orden real.
- (d) El Heredero Aparente es dedicar su tiempo a su función como un heredero natural y para cualquier misión que el Rey le confía.
- (e) El heredero se hace cargo de los poderes del rey a la muerte de este último hasta que el acto de adhesión se ha llevado a cabo.

2.2. Artículo 7

El gobierno de Arabia Saudita se deriva el poder del Santo Corán y la tradición del Profeta.

2.3. Artículo 8 [Principios de Gobierno]

El gobierno en el Reino de Arabia Saudita se basa en la premisa de la justicia, la consulta y la igualdad de conformidad con la Sharia islámica.

2.4. Artículo 25 [de la Paz Mundial]

El Estado se esfuerza por lograr la consecución de las esperanzas de la nación árabe e islámica de la solidaridad y la unidad de la palabra, y para consolidar sus relaciones con países amigos.

2.5. Artículo 26 [Derechos Humanos]

El Estado protege los derechos humanos de conformidad con la Sharia islámica

2.6. Artículo 55

El Rey lleva a cabo la política de la nación, una política legítima de conformidad con lo dispuesto en el Islam; el Rey supervisa la aplicación de la Sharia islámica, el sistema de gobierno, las políticas generales del Estado; y la protección y defensa del país.

2.7. Artículo 56

El Rey es el jefe del Consejo de Ministros; es asistido en el desempeño de sus funciones como miembros del Consejo de Ministros, de conformidad con las disposiciones de la presente y otras leyes. El Consejo de Ministros establece las prerrogativas del Consejo con respecto a los asuntos internos y externos, y la organización de la coordinación entre los órganos de gobierno. Asimismo, establece los requisitos que deben cumplir los ministros, sus prerrogativas, la forma de su cuestionamiento y todas las cuestiones que les conciernen. La ley sobre el Consejo de Ministros y sus prerrogativas debe modificarse de acuerdo con esta ley.

2.8. Artículo 57

- (a) El Rey nombra y releva diputados del primer ministro y los ministros y los miembros del Consejo de Ministros mediante Real Decreto.
- (b) Los diputados del primer ministro y los ministros del Consejo de Ministros son responsables, mediante la expresión de la solidaridad ante el Rey, para la aplicación de la Sharia islámica y la política general del Estado.
- (c) El Rey tiene el derecho de disolver y reorganizar el Consejo de Ministros.

2.9. Artículo 58

El Rey nombra a aquellos que disfrutan del rango de ministros, viceministros y los de más alto rango, y los releva de sus puestos por Real Decreto, de acuerdo con las explicaciones incluidas en la ley. Los ministros y jefes de departamentos independientes son responsables ante el primer ministro por los ministerios y departamentos que ellos supervisan.

2.10. Artículo 59

La ley define las reglas de la administración pública, incluyendo sueldos, premios, compensaciones, favores y las pensiones.

2.11. Artículo 60

El Rey es el comandante en jefe de todas las fuerzas armadas. Nombra a los oficiales y pone fin a sus funciones de conformidad con la ley.

2.12. Artículo 61

El rey declara el estado de emergencia, la movilización general y la guerra, y la ley define las reglas para esto.

2.13. Artículo 62

Si hay un peligro que amenaza a la seguridad del Reino o su integridad territorial o la seguridad de sus personas y de sus intereses, o que impide el funcionamiento de las instituciones del Estado, el Rey podrá tomar medidas urgentes con el fin de hacer frente a esta peligro Y si el Rey considera que estas medidas deben continuar, él puede entonces aplicar los reglamentos necesarios a tal fin.

2.14. Artículo 69

El Rey tiene el derecho de convocar al Consejo Consultivo y al Consejo de Ministros para una reunión conjunta y para invitar a quien lo desee a asistir a esa reunión para hablar de lo que sea materia que quiera.

2.15. Artículo 70

Los tratados internacionales, convenios, reglamentos y concesiones son aprobados y modificados por Real Decreto.

IV. ASPECTOS COMPLEMENTARIOS

4.1. GEOGRAFÍA

El territorio de Arabia Saudita ocupa la mayor parte de la península arábiga, con una longitud de 4431 km de borde —de los cuales 2640 son de costa—. Limita con Jordania y con Irak por el norte, con Irak por el noreste, con Kuwait, Emiratos Árabes Unidos, Catar y el golfo Pérsico por el este, y con Omán y Yemen por el sur, con el mar Rojo por el oeste, y a escasos kilómetros a través del mar se encuentra Baréin —por el golfo Pérsico y conectado con este país a través de la calzada del Rey Fahd— y Egipto —por el mar Rojo—. Con una superficie de 2 149 690 km2, es el decimotercer país más grande del mundo, justo por delante de México y un puesto por detrás de Groenlandia.

Principalmente, el territorio está ocupado por desiertos, lo que ocasiona tormentas de arena con bastante frecuencia. Al norte, se encuentra el desierto de Siria, el de Ad-Dahna y el de An-Nafud, y al sur el de Rub al-Jali. Toda la zona central del país está formada por una extensa meseta, que al sur de ella se encuentra el monte Sawda, en las cercanías de la ciudad de Abha, el cual es el punto más alto con más de 3000 metros de altitud. A partir de ahí, en la zona oeste, comienzan las montañas de Asir, donde se forma el relieve más abrupto del territorio. Ya en la zona cercana al mar Rojo y gracias a estas montañas, existen pequeñas zonas fértiles donde se cultivan dátiles principalmente.

Debido a que el país está casi dominado por este accidente geográfico, el país tiene grandes problemas en cuanto al agua del medio ambiente se refiere. Principalmente, estos problemas están marcados por la desertificación, el agotamiento de aguas subterráneas y la ausencia de masas de permanentes de esta sustancia. Por ello, el gobierno se ha visto impulsado a construir varias instalaciones capaces de desalinizar y limpiar —por los derrames de petróleo— este recurso del mar para su consumo.

4.2.- DESCRIPCIÓN FÍSICA

Aproximadamente más de la mitad de la superficie de Arabia Saudita es desierto. El desierto de Rub al-Jali, también conocido como el Gran Desierto

de Arena o como el Rincón Vacío, se extiende sobre la mayor parte del sureste y más allá de los límites de la frontera meridional. El Rub al-Jali, en gran parte inexplorado, tiene 777.000 km2 de superficie estimada. La parte del desierto de Siria que se introduce en el norte de Arabia Saudita y se extiende hacia el sureste, es conocida por an-Nafud, una altiplanicie desértica de arena roja que cubre 56.980 km2 de superficie aproximada. Por otro lado, Ad-Dhana es una estrecha prolongación de este desierto que une an-Nafud y el Rub al-Jali.

La región de la meseta central, quebrada al este por una serie de elevaciones, y se extiende al sur desde an-Nafud es cruzada por los distintos wadis o cursos de agua, la mayor parte del tiempo secos, con la única excepción de la temporada de lluvias. Los límites occidentales de la meseta están delineados por una cadena montañosa que se extiende de noroeste a sureste a lo largo del extremo oriental de las regiones de al Hijaz y Asiria.

El punto más alto de Arabia Saudita es Jabal Sawda (3.133 m) y se encuentra en el suroeste del país. Entre esta cadena montañosa que tiene una altura de unos 1.220 m de promedio, y el mar Rojo, se encuentra localizada una estrecha planicie costera. En el este y a lo largo del golfo Pérsico se extiende una región baja conocida como al-Hasa que destaca por sus grandes depósitos de petróleo.

4.3.- SECTORES ECONÓMICOS

La agricultura representa 2,5% del PIB y emplea a 4% de la población activa. Es un sector poco productivo pese a las grandes inversiones del Estado. A causa de las limitaciones geográficas y elimáticas que conforman su relieve (sequía), Arabia Saudita importa la mayor parte de sus necesidades agroalimentarias y de productos agrícolas. La escasez de agua es un problema serio en que el país debería abordar en los años venideros, ya que el cultivo del trigo amenaza con agotar las reservas de agua.

El sector industrial representa cerca de 60% del PIB. Está dominado por las actividades no manufactureras (extracción del petróleo). El país cuenta con las reservas petroleras más importantes del mundo y es también el mayor productor y exportador de petróleo del mundo. El petróleo supone más de

90% de las exportaciones del país y casi 80% de los ingresos del gobierno. La cuota del sector industrial, sin tener en cuenta el petróleo, está creciendo gracias a las inversiones del Estado saudí que persiguen una diversificación de la economía.

Por último, los servicios representan 38% del PIB. Se trata de un sector dominado por el turismo, los servicios financieros y bancarios, y los seguros. El turismo genera ingresos muy importantes (casi 4 millones de turistas al año), exclusivamente gracias a las peregrinaciones a La Meca.

4.3.1.- ENERGÍA

Arabia Saudita, capaz de extraer de su subsuelo más de diez millones de barriles de petróleo al día, es el mayor productor de esta fuente de energía del mundo. De estos, más de dos millones y medio los consume él, y el resto los exporta, lo que le convierte también en el mayor exportador. Debido a que el petróleo en el país está previsto que se agote en 2030 por el abuso del mismo tanto en el consumo como en la exportación, el gobierno empieza a plantearse a comenzar a usar con mayor frecuencia la electricidad. Por ello, en 2009, ya produjo unos 195 mil millones de kW, de los cuales consumía 175, localizándose en el puesto veinte en los respectivos rankings.

Otra fuente de energía abundante es el gas natural, de la que tiene unas reservas de más de ochenta y tres mil millones de metros cúbicos, lo que le hace el undécimo mayor poseedor y el noveno consumidor de ella. También cabe destacar que el gobierno no permite la exportación de esta fuente, por lo que toda su producción es consumida por sus habitantes.

Con la excepción de la zona de Asir, la permanencia de cuerpos de agua es prácticamente inexistente, por lo que la energía hidráulica está desaparecida. La alta temperatura de la zona y la radiación del sol, hacen que en el futuro sea la forma de conseguir ingresos.

4.3.2.- AGRICULTURA

La agricultura es un área prioritaria de desarrollo, ya que Arabia Saudita ha sido mucho tiempo importador de alimentos. La falta de agua ha hecho

disminuir en un 1% la superficie destinada a cultivos. Muchos de los técnicos y trabajadores extranjeros que trabajan en el país han sido destinados a proyectos agrícolas.

Los productos agrarios más importantes en Arabia Saudita a principio de la década de 1990 fueron: trigo, sandías, dátiles y tomates. También destaca la producción de cebada, sorgo, productos lácteos, cebollas, uvas, tomates y cítricos.

La ganadería engloba 5,7 millones de cabezas de ganado ovino, 3,4 millones de caprino, 176.000 de vacuno y 390.000 camellos. La ganadería se destaca por lo general en las zonas pobres del país.

4.3.3.- SILVICULTURA Y PESCA

Menos del 1% de la superficie de Arabia Saudita está poblada de árboles. El camarón es la única especie significativa y se captura en el golfo Pérsico.

4.3.4.- MINERÍA

Aparte del petróleo y de los productos relacionados con éste, los únicos minerales de interés extraídos en Arabia Saudita son caliza, yeso, mármol, arcilla, sal y oro.

4.3.5.- RECURSOS NATURALES

Arabia Saudita cuenta con fértiles oasis, muchos de los cuales permiten el establecimiento de pueblos y aldeas, y están esparcidos por los desiertos del país al norte de Rub al-Jali, y con grandes regiones de pastos que se encuentran en ad-Dhana y en la región de la meseta. Los grandes campos petroleros de Arabia Saudita se localizan en las zonas costeras próximas al golfo Pérsico. La vegetación es escasa a causa de la aridez general; hay varios tipos de árboles frutales, entre los que destaca la palmera datilera, y una amplia variedad de cereales y vegetales, que crecen en los oasis y en otros puntos donde hay agua. La fauna autóctona cuenta con especies como la hiena, el zorro, el gato montés, la pantera, el lobo, la gacela, el

antílope, el toro salvaje, el íbice, el avestruz, la avutarda, la codorniz y la paloma.

4.4.- CIENCIA Y TECNOLOGÍA

Arabia Saudita tiene infinidad de instituciones sobre la tecnología y la ciencia, que normalmente suelen estar en las universidades e institutos, además de los laboratorios para los empleados científicos. El sistema nacional de innovación ha ido evolucionando de manera rápida desde 1998, cuando tenía 110 patentes hasta 2010, fecha donde ha conseguido las 443 patentes. En los últimos años, científicos locales han estudiado grandes avances para la biotecnología, como la construcción de generadores o pilas a base de frutas. Además, muchas empresas nacionales han invertido gran cantidad de dinero en plantas químicas del extranjero, con el fin de la obtención de sus recursos sin costes de importación.

Las tecnologías de Arabia Saudita han experimentado un rápido crecimiento en los últimos años. El mercado del mundo informático saudita es similar al de Argentina o al de Emiratos Árabes Unidos, ya que cada año gasta de media en este sector unos 3800 millones de dólares estadounidenses. Saudi Aramco, la compañía nacional del petróleo, firmó un acuerdo de cooperación con el Instituto Tecnológico de Massachusetts y de inmediato se convirtió en un miembro fundador de la iniciativa energética de esta institución. La firma de este acuerdo de relación tiene el fin de trabajar conjuntamente entre ambas instituciones para conseguir mayores avances tecnológicos y crear asociaciones a nivel mundial que fomenten la investigación.

Actualmente, solo tiene un satélite propio: el Arabsat y sirve para la transmisión sobre las previsiones del tiempo, no solo a nivel nacional sino también para los pequeños países del mundo árabe, con la excepción de Siria que cortó la transmisión a sus cadenas de televisión gubernamentales, a petición de la Liga Árabe.

La cultura cinematográfica está prohibida desde hace más de treinta años. No obstante, sí están permitidas algunas proyecciones que cumplan las leyes del Islam, que tras esto se estudia la posibilidad de la apertura total del cine en todo el país. Eso sí, existen representaciones teatrales sobre cualquier tema, con la excepción de la pornografía, El teatro está abierto a todos los públicos.

4.5.- MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Las telecomunicaciones en el país son reguladas por la respectiva ley promulgada en 2001, y restringe la publicación en internet que injurie cualquier forma política y religiosa, y el incumplimiento de ello puede ser castigado hasta con la pena de muerte. Por ello, existen muy pocas cadenas de televisión y radio en el país, concretamente apenas hay unas quince del primer medio y un par de la segunda forma de difusión. También existen cinco cadenas de periódicos.

Las líneas telefónicas ascienden a más de cuatro millones, mientras que las líneas celulares llegan a casi cincuenta y dos millones, por lo que se localiza en el puesto treinta y nueve, y en el veinticuatro, en los rankings respectivos. Su prefijo de llamada es el 966. En cuanto a las estadísticas sobre internet, existen más de 147 mil de servidores y sirven para colocar sitios para que los lean los casi diez millones de usuarios, así que, se localiza respectivamente en los puestos setenta y siete, y treinta, respectivamente.

El código que se usa para las páginas web locales es: .sa para teclados con el alfabeto internacional y قهو عسى; para los teclados con las letras en árabe.

4.6.- TRANSPORTE

El desarrollo económico de los últimos años ha favorecido el incremento y la modernización de la red de transportes y comunicaciones. Así por ejemplo, se han pavimentado una gran parte de los 101.458 Km. de carretera ya existentes, y se ha mejorado la línea de tren que une ad-Dammam con la capital, Riyad. Los puertos principales son: Jiddah en el mar Rojo y Ras at-Tan-

nurah en el golfo Pérsico; en este último se embarcan los crudos destinados a la exportación. El tráfico aéreo ha adquirido también gran importancia; se canaliza, sobre todo, a través de los aeropuertos de Jidday y Riyad.

Las red de carreteras saudíes forman una longitud de 221 372 km, de los cuales, solo 47 529 están pavimentados, a pesar de que el automóvil es el medio de transporte más utilizado. La red ferroviaria tiene una longitud de 1378 km y sirve solo para conectar la capital y las localidades principales entre sí. Por otra parte, cuenta con cuatro puertos situados en las ciudades de Dammam, Jaubayl, Yanbu al Bahr y Yida, y diez helipuertos.

También, cuenta con un total de 216 aeropuertos, a pesar de que solo ochenta tienen las pistas asfaltadas. Por ello, es el vigésimo séptimo país con más aeropuertos del planeta. Los más importantes son el Aeropuerto Internacional Rey Abdulaziz en Yida —más de diecisiete millones de pasajeros al año— y el Aeropuerto Internacional Rey Khalid en Riad —más de trece millones—. Saudi Arabian Airlines, principal aerolínea del país, opera desde estos aeropuertos a los principales puntos nacionales e internacionales de África, Asia y Europa, así como Nueva York y Washington en Estados Unidos.

4.7.- GASTRONOMÍA

El plato más consumido es el cordero, y suele estar acompañado de hierbas aromáticas u hortalizas. El primer plato, generalmente los protagonistas son las sopas y los purés. Como bebida para acompañar suele ser un zumo de frutas o simplemente agua, mientras que al finalizar el plato principal o en reuniones familiares se suele beber té. Por prohibiciones del Corán, el consumo de cerdo así como la bebida de cualquier líquido que contenga alcohol está prohibido independientemente de la religión a la que se esté asociado y esta ley se aplica estrictamente en todo el país.

Uno de los platos más típicos de Arabia Saudita, son los faláfel, que son croquetas hechas con judías Vainitas y garbanzos El pan tradicional muy utilizado en casi todas las gastronomías musulmanas —denominado Khubz—, está hecho de harina, agua, sal, azúcar y levadura, y sirve como acompaña-

miento en las principales comidas del día. En cuanto a los postres, los más consumidos son los yogures y los cafés, que se suelen tomar los descafeinados y se beben a una temperatura muy alta.

4.8.- CULTURA

La cultura de Arabia Saudita es conocida en todo el mundo, debido a sus peculiares características y a la gran cantidad de exposiciones sobre ella que se han hecho en muchos países. Esta está inspirada en torno al islamismo, su religión oficial, aunque tiene su origen antes de la llegada de estos a la península. Uno de los más antiguos conceptos de ella fue su literatura, porque su primera forma literaria que apareció fue la poesía en la Época preislámica, y esta se transmitía de forma oral entre los beduinos de los desiertos. Hasta el siglo XX, era de inspiración clásica y de tradición wahabbita. La música tiene mucho que ver con la poesía, ya que el canto se dedicaba a ello.

Ya entre los siglos VIII y XIII, se fue elaborando en las grandes ciudades y se fue influenciando por el folclore griego. La vestimenta tradicional consta de túnicas que cubren todo el cuerpo, así como el nicab que es una pieza de tela que le cubre la cabeza salvo en los ojos, para las mujeres.

4.9.- ARTE

Los principales lugares para ver manifestaciones del arte local, son los museos, especialmente el museo nacional en Riad, y el de arte contemporáneo en Yida. La arquitectura antigua estaba construida con piedra caliza en las zonas costeras y con arcilla en las zonas interiores, así como el uso de madera para la realización de los pilares y las vigas. Actualmente, las grandes ciudades poseen altos y modernos rascacielos, siendo el más importante el Kingdom Centre situado en su capital, pero el gobierno ha aprobado un nuevo proyecto para construir en Yida, uno de 1,6 kilómetros, lo que le convertiría en el más alto del mundo.

Los beduinos fueron los que trajeron la artesanía nacional, ya que su constante vida nómada le obligaba a tejer prendas gruesas para vestir y decorar sus medios de transporte. También tallaban mucho el metal para la realización de joyas y las vendían en los pequeños poblados del desierto. También hacían amuletos de plata y decoraban con piedras sus vestidos, así como el tallado de la madera para la fabricación de muebles.

En los últimos tiempos la pintura cada vez se pone más de moda, desde que sus principales manifestaciones que eran el paisaje arenoso hasta nuestros días, donde se puede ver a muchas personas por la calle pintando sus expresivas ideas

4.10.- CLIMA

Con la excepción de la provincia de Asir, el país está caracterizado por su clima desértico con temperaturas extremadamente calientes durante el día y bruscos descensos por la noche, además de sus precipitaciones prácticamente nulas. También, por la influencia del clima subtropical, existen algunas variaciones en estos valores. Estas diferencias se pueden notar según se esté en la costa —donde son más suaves— o en el interior —donde son más bruscas—. Normalmente, las temperaturas máximas suelen ser en verano, y rondan los 45 °C —pero ha habido casos que han llegado hasta los 54 °C— y las mínimas suelen estar en los 29 °C de media, en las estaciones de otoño e invierno. En estas últimas, suelen llegar desde la zona del mar Mediterráneo, pequeños ciclones que culminan en la zona norte del territorio, aunque algunas veces, llegan hasta el este del país.

En cuanto a la zona de Asir, la temperatura es bastante suave durante todo el año, dando como promedio alrededor de los 20 °C. Las precipitaciones son excesivamente abundantes, a lo largo de los meses que hay entre octubre y marzo, por la influencia del clima monzónico que suele haber en muchos países con costa en el océano Índico. Estas precipitaciones dan más del 60% del total de todo el país, además de que gracias a esta zona sube la media de lluvia que es de unos 4 centímetros cada año.

4.11.- FLORA, FAUNA Y MEDIO AMBIENTE

A pesar de que el desierto es el bioma preponderante de la región, el territorio está dividido en seis ecorregiones: desierto y semidesierto del golfo Pérsico en la costa este, desierto costero nublado de la península arábiga en la mitad sur de la costa del oeste, sabana de piedemonte del suroeste de Arabia en las áreas de altitud media en el suroeste, monte alto del suroeste de Arabia en las montañas del suroeste, desierto y semidesierto tropicales del mar Rojo en la mitad norte de la costa oeste y varias áreas del norte y el oeste y desierto y monte xerófilo de Arabia y el Sinaí en la zona restante del país. Las zonas protegidas del país ocupan el 10% de la superficie total.

La flora saudí comprende 2281 especies de 853 géneros diferentes, entre ellos, nueve clases de gimnospermas y 27 de pteridófitas. Además, abundan alrededor de cincuenta especies de plantas semi o totalmente acuáticas. Las plantas principales son árboles (4,25%), arbustos (24,73%) y hierbas (71,02%). Su endemismo es insignificante en comparación con otros países de la zona como Omán o Yemen, ya que solo hay unas 200 especies endémicas en su territorio, apenas el 2,5% del total de su flora. Ejemplos de las especies más abundantes en el territorio son los árboles de incienso y mirra, así como las plantas de cafetos y qat. Los dátiles también cobran importancia en las zonas fértiles del sur.

Respecto a la fauna, el animal más distribuido es el camello, pero existen otros tipos, tales como el órice de Arabia, linces, zorros y gatos monteses. En la fauna aviar, los animales más característicos son las avutardas y los halcones. En menor medida, existen algunos peces en las zonas costeras, además de numerosos escorpiones, lagartos y serpientes distribuidos por todo el país. Mención aparte debe tener el caballo árabe, proveniente de esta zona, es uno de los caballos más reconocidos del mundo, debido a su energía, fuerza e inteligencia.

V.- CONCLUSIONES

El país es una monarquía absolutista que, pese a los esfuerzos actuales para modernizarla, todavía se mantiene como un sistema feudal en el que la dinastía de los Al-Saud gobierna concentra toda la autoridad.

La Ley Básica adoptada en 1992 declara que los reyes de Arabia Saudita serán los descendientes del primer rey, Abdelaziz bin Saud, y que el Corán será la constitución del país, es decir, que se regirá por la Ley Islámica o Sharia.

No existen partidos políticos, ni tampoco elecciones, excepto las primeras elecciones municipales realizadas en 2005.

El rey es el mandatario absoluto, y su poder, al menos teóricamente, está limitado por los preceptos de la Ley Islámica y otras tradiciones saudíes. También debe mantener un consenso con otros miembros de la Familia Real, con los líderes religiosos (ulema) y con otros importantes miembros de la sociedad.

Los principales miembros de la Familia Real son los encargados de elegir al rey, que siempre será un miembro de esta familia, y con la subsiguiente aprobación de los líderes religiosos del país.

En resumen, existe un inmenso abismo existente entre los aristócratas, terratenientes y corte que rodea al soberano, y el pueblo bajo entregado al nomadismo, al pastoreo y a la agricultura, es impresionante y dificil de salvar.

VI.- BIBLIOGRAFÍA

- · www.arabia/actualidad20%politica.
- · www.estados arabes economia global
- · www.arabia y el petroleo
- · www.religion/musulmana/saudita
- · Enciclopedia Visor
- Enciclopedia "Encarta 2001"
- · Revista I-surf. Editorial Norma. Lima 2010
- Revista Nueva Historia Medio Oriente.
- · Pequeño Larousse.